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建德·人物

来到建德与家人团聚
1987 年出生的邵建辉是江西省九江市

武宁县人，但他的母亲却是建德人。上世纪

50 年代末，由于要建造大坝水库，幼年的父

母随家人迁至建德，以务农生活为主，后因土

地资源短缺，一家人再次移民来到江西武宁

县，90 年代末邵建辉父母外出到浙江温州打

工，将年仅 5 岁的他和大两岁的姐姐留在了

江西老家生活。正是因为有了这段父母不在

身边的经历，使得他从此以后的生活都变得

比同龄人更加独立。

邵建辉说，姐姐毕业后来到建德工作，由

于父母在外奔波，小时候邵建辉是跟着姐姐

一起长大的，而正是这份从小就培养出来的

姐弟感情，2009年大学毕业刚刚步入社会的

他毅然决然地来到了建德。

初来建德时，邵建辉住在姐姐家里，那时

候他的心里只有一个想法，就是尽早在建德

有一套属于自己的房子，可以将父母接到身

边来生活。工作了几年后，在父母的支持下，

邵建辉在建德买了房，从小独立的他装修房

子时也全是靠自己在奔波。“那时候只是想可

以早点把父母接到自己的身边来生活，所以

每天都在加班加点地搞装修，甚至有的时候

忙到忘记吃饭，几乎每个月里都会瘦一斤。”

四个月后终于大功告成，现在父母也回到了

建德与他一起生活，一家人团聚在一起，就是

他最大的幸福。

工作上从未停下脚步
从 2010 年通过浙江省公务员招录考试

来到建德市办税服务厅工作，他从一个普通

的窗口工作人员成为稽查局科员、综合科科

长、纳税服务科副科长，邵建辉始终在不断地

充实着自己。“在大学期间我学的是经济学专

业，也算与工作对口，但窗口服务工作是比较

繁琐细碎的事情，每天与形形色色的人打交

道，不乏有知识水平不够高的年长者来办理

业务，这时不仅需要工作人员有动手操作的

能力，而且还需要有足够的知识水平来为他

们解答问题。”他说，“一开始我还不太适应这

样的工作，所以每天下了班以后我都会自学

一些税收会计理论知识，经过长时间的磨练

和经验积累，从原本不知道如何解答问题到

能够与大家沟通顺畅，现在我的工作也非常

顺手了。”

邵建辉说，去年 3 月底他被调回到办税

服务厅做纳税服务科副科长，也是工作强度

和精神压力最大的一年。作为整个服务窗口

的负责人，不仅要完成市里、局里对各项工作

的考核任务，同时也要完成三个分局的辅导

工作。那时候正好赶上科长回家休养，科里

的各项工作又不太乐观，一下子所有的重担

都落在了他一个人身上，甚至每天连休息时

间无法静下心来休息，一心扑在工作上的他

终于在经过 8 个月的努力之后，科里基本各

项指标都已合格。他说，虽然工作中也遇到

过很多艰辛、困难，但是既然来到这个岗位就

要努力做到最好，因为努力过后的那种成就

感和幸福感是别人体会不到的。

二人世界变成三口之家
通过姐姐的介绍，邵建辉认识了当时还

在读大学的爱人，邵建辉的爱人是建德人。

每当说起与爱人的恋爱过程，邵建辉总是满

脸幸福的笑容。他说，记得两个人还在热恋

时期，爱人就亲手为他织了一条围巾，虽然拿

到手里时感觉样式丑了点，但他却一直保管

得很好。他与爱人从相识到结婚，期间并没

有轰轰烈烈的爱情故事，更多的是点点滴滴

的小浪漫。

他与爱人相差 7 岁，但这并不影响他

们之间的交流和沟通，在爱人还在学校里

读书时两个人就很喜欢出去旅游，爱人是

个十足的“吃货”，每次出去时都很喜欢吃

些零食，但即便是自己根本不会去吃这些

零食，他也会全程陪在爱人身边。近几年，

因为两个人工作的原因，就很少有机会一

起出去旅游了，除了新婚度蜜月时去了一

次泰国，后面再想凑时间一起出去旅游就

很困难了，尤其是今年两人有了爱情结晶

后也只能在建德周边的景点走走了。他希

望将来有机会可以带着双方家长、爱人和

儿子一起出去旅行。

说起儿子出生的那天，邵建辉至今还记

忆犹新。他说，从爱人被推进手术室的那一

刻起，他的心里是既期待又紧张的，焦急徘徊

在产房外的他在看到护士抱出宝宝后，心里

的这块石头终于落地了。“当孩子送到我手

里，与我相逢的那一刻，一种说不出的激动、

喜悦和初为人父的光荣洋溢着我的全身，我

感觉到了一种生命的升华。当我做了父亲

后，我才真正知道，在父母眼里，孩子是无价

之宝，从孕育到出生每一个细微变化都会牵

动心扉。而今初为人父的我第一次感受到了

生命的神奇。”

因为有了小时候父母不在身边的经历，

邵建辉说，以后儿子成长的每一天他一定会

参与其中，他最大的心愿就是希望儿子可以

健康快乐的成长，虽然现在儿子还小，但他已

经为儿子做了长远的规划和打算。

邵建辉经常说：幸福就是一种感觉，这种

感觉并不是刻意去追求什么，而是一切顺其

自然。幸福，可以是一种让你从心里感受到

快乐的感觉。就算生活的压力再重，只要心

灵上有一份支持，都会感觉很轻松。能够被

对方理解，能够被对方关心，这也是一种幸福

的享受。

有人说：“幸福如一首歌，让你聆听温暖；幸福是一杯酒，让你醉在其中；幸福为一眼神，让你久久不能忘却。”而在邵建辉的眼里，幸福就是一

种感觉，它就像一盏烛光，当你穿行在万家灯火，总有一片暖暖的萤光照亮你回家的路；它就像一份渴望，当憧憬岁月的皱纹爬满额头，仍能坦然

欣喜而无愧无悔。

邵建辉：幸福就是一种感觉
孙嘉晨


